

30.05.2008 - 11:00 Uhr

## Osec: Opportunités autour des grands événements sportifs - il faut s'y prendre tôt

Zurich (ots) -

Des opportunités commerciales intéressantes s'offrent aux entreprises suisses en prévision des grands rendez-vous sportifs, comme les Jeux olympiques, l'Euro ou le mondial de football. La clé du succès, pour les entreprises actives dans la logistique, les transports, la construction, l'environnement ou la sous-traitance, consiste à se préparer suffisamment tôt.

Le promoteur officiel de l'économie extérieure suisse, l'Osec, a organisé à Zurich une séance d'information pour les entreprises suisses sur les opportunités suscitées par les grands événements sportifs. Selon M. Daniel Küng, CEO de l'Osec, "bien que la plupart de ces événements n'aient lieu que dans plusieurs années, les entreprises suisses devraient s'informer le plus tôt possible des opportunités qui en découlent." Car, lorsqu'il s'agit de participer à un appel d'offres, les candidats ont besoin d'un temps de préparation relativement long. En outre, il est impératif d'agir avec rapidité. En effet, "si l'on veut profiter de ces opportunités commerciales, il faut soumissionner rapidement pour ne pas devoir laisser le terrain à ses concurrents à l'étranger".

Des marchés prometteurs aux Jeux olympiques d'hiver de 2014 à Sotchi ...

Le développement et la construction des infrastructures nécessaires à la mise sur pied des Jeux olympiques d'hiver de Sotchi en 2014 ont déjà commencé. La ville de Sotchi, au bord de la mer Noire dans la région de Krasnodar, a mis en chantier des projets gigantesques, dont le financement, évalué à 20 milliards de dollars, sera assuré par le gouvernement russe et des investisseurs privés. Des stations de ski seront aménagées dans les montagnes du Caucase. Il faudra également bâtir d'autres infrastructures, telles que stades, hôtels, routes, liaisons ferroviaires, etc. Pour bien souligner l'importance de ce rendez-vous sportif international, l'ancien président russe Vladimir Poutine a décrété priorité nationale le développement de la région de Krasnodar. L'Osec, de son côté, a organisé une mission d'affaires à Sotchi du 13 à 17 avril pour une délégation de 17 entrepreneurs suisses, auxquels ont été présentés les différents projets ainsi que les responsables locaux. Les regroupements par clusters (étude + construction d'infrastructures de ski, transport et hôtellerie) sont particulièrement recommandés aux entreprises car ils leur permettent d'unir leurs forces et d'augmenter leurs chances de remporter des marchés ambitieux.

...ainsi qu'en 2012 aux Jeux olympiques d'été à Londres et à l'Euro en Pologne et en Ukraine

De grands chantiers sont aussi en projet pour les Jeux olympiques d'été de 2012 à Londres: le parc olympique s'étendra sur une surface de 200 hectares, dont 610 000 mètres carrés seront aménagés. Ce sera le plus grand parc urbain d'Europe. Le village olympique sera édifié dans le nouveau quartier londonien de Stratford City; il hébergera près de 15 000 athlètes pendant les Jeux. Sera également bâti un centre aquatique estimé à 300 millions d'euros où se dérouleront les épreuves de natation et de plongeon. Le réseau de transport desservant les sites olympiques sera naturellement étendu et modernisé. La ville de Londres, le gouvernement britannique et des partenaires privés investiront plus de 40 milliards dans la

construction et la modernisation des gares, de la signalisation lumineuse et du réseau ferré. Les Jeux de Londres offrent ainsi des opportunités variées non seulement aux grandes entreprises, mais aussi aux petites et moyennes entreprises innovantes capables de proposer des produits et des services de qualité, plutôt écologiques

En ce qui concerne le Championnat d'Europe de football 2012 en Pologne et en Ukraine, plus de 930 km d'autoroute et 2100 km de voies rapides seront construites, de même que trois nouveaux stades à Varsovie, Danzig et Wrocław. En outre, les aéroports seront agrandis et les réseaux ferrés modernisés. Il est aussi prévu d'investir 1,5 milliard d'euros dans la construction d'hôtels 4 et 5 étoiles en Pologne. En Ukraine, ce sont au total 24 milliards de dollars qui seront affectés à la préparation et au déroulement de l'Euro 2012. Beaucoup d'argent affluera dans les deux pays afin de rénover les transports et les infrastructures urbaines et sportives, mais aussi pour construire des hôpitaux et améliorer l'approvisionnement énergétique. La coupe du monde de football de 2014 au Brésil offrira elle aussi des occasions rêvées pour les sociétés suisses. Pour le moment, 18 sites sont passés en revue, sur lesquels 12 seront sélectionnés pour le déroulement de la Coupe. Dès que les sites seront connus - vraisemblablement fin 2008 - le Brésil commencera à attribuer des marchés de grande ampleur dans les infrastructures et la construction.

Utiliser les réseaux, former des alliances

Il est capital de passer par des réseaux et d'activer ses contacts personnels pour se faciliter l'accès aux contrats. Les réseaux servent en effet de tremplins vers les organismes clés, là où les décisions sont prises. L'Osec et les Swiss Business Hubs à l'étranger disposent de tout un réseau d'affaires et de contacts avec différents partenaires et organismes liés aux pouvoirs publics à l'étranger, dont peuvent bénéficier les entreprises suisses. Celles-ci ont d'ailleurs beaucoup plus de chances de décrocher un marché public si elles coopèrent ou forment des alliances. Elles ont donc tout intérêt à exploiter des synergies dans le but d'offrir des solutions globales. Lorsque les petites ou moyennes entreprises se regroupent, elles atteignent une taille critique qui leur donne plus de poids pour s'imposer face à la concurrence étrangère.

Contact:

Patrick Djizmedjian  
Responsable Public Relations / Public Affairs  
Osec  
Stampfenbachstrasse 85  
CH-8021 Zurich  
Tél.: +41/44/365'55'16  
Fax: +41/44/365'54'92  
Mobile: +41/79/642'88'60  
E-Mail: pdjizmedjian@osec.ch  
Internet: www.osec.ch

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100003793/100562919> abgerufen werden.